



LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Huesca, mes.	2 pes.
Fuera.	{ Trimestre. 6 Semestre. 12
EXTRANJERO, AÑO.	42
NUMERO SUBLTO 0'15 CÉNTIMOS	
A part. n.º 20 : Franqueo concertado	
NO SE DEVUELVAN LOS ORIGINALES	

AÑO XVI

Número 5.495

HUESCA, Sábado 25 de Enero 1936

Redacción y Administración: Duquesa de Villahermosa, núm. 12, pral.

Teléfono número 78

PRO RIEGOS

Todos de acuerdo

En su último artículo reconoce don Jorge que se ha quedado solo y añade que está mejor solo que mal acompañado. Sin duda alude a sus amigos que votaron la candidatura de don Lorenzo Pardo que tantas injurias ha recibido del señor Cajal.

Si, pues, don Jorge reconoce su soledad, el fracaso de su orientación canalista, hemos triunfado los demás, los que pedimos la revisión, modificación o como quieran llamarse, del proyecto Romañá.

El señor Gascón de Gotor, en artículo publicado a requerimiento del señor Cajal, dijo que el señor Ríos defendió durante cinco horas su proyecto, el proyecto Romañá; pero al señor Gascón de Gotor que le sobran cultura y buena intención, le falta experiencia y carece de los conocimientos que tenemos los que hemos vivido 25 años ese problema.

Y pretendo, sin dármeles de «dómines», documentar al señor Gascón de Gotor, para que con su claro talento forme juicio definitivo sobre el valor de la defensa que hicieron los señores Ríos y Vicente.

Don Félix de los Ríos, ingeniero al servicio de la Empresa Romañá, estudió y redactó un proyecto tal y como convenía al concesionario que buscaba ochenta millones de pesetas de subvención para fundar una empresa. El ingeniero de la Empresa cumplió el encargo, cobró sus derechos y allí quedó terminado. Cumplió con su deber.

Poco después, el mismo ingeniero de los Ríos al servicio del Estado, modifica, revisa su propio proyecto y eleva la cota en nueve metros al anterior proyecto por él redactado.

Si antes de elevar la cota del canal se regaban 300.000 hectáreas, después de elevarse el canal en nueve metros deberán regarse lo menos 400.000. Esto es indudable y prueba que el señor Cajal, como he dicho varias veces, no sabe lo que se pesca en materia de Riegos.

De esto se deduce, señor Gascón de Gotor, que el primer reformador, revisor, etc., etc., fué el propio padre del proyecto.

En la Historia antigua fué Guzmán el que abandonó a su hijo. En la contemporánea ha sido don Félix de los Ríos.

Y no quiero con esto molestar a don Félix, porque en ambos casos cumplió con su deber, primero como ingeniero de una empresa que buscó un negocio y luego como ingeniero del Estado que defiende los intereses nacionales.

Pero aun hay más. El señor de los Ríos estudió a fondo el problema y cuando llegó a director de la Confederación o Mancomunidad modificó su primitivo proyecto Romañá, acoplando el Aragón, que con el Gallego y Cinca regaban más de 100.000 hectáreas de Zaragoza y Navarra, y las de la zona del Alto Aragón, sin que Monegros necesitara las aguas del Cinca, según se demuestra en la Memoria que el propio don Félix firmó y cuya copia obra en mi poder, como también el croquis de la zona que comprende las Bardenas y Riegos del Alto Aragón.

La memoria y croquis me los envió don Félix de los Ríos, acompañados de amables y explicativas cartas, hace ya mucho tiempo.

Pongo a disposición del señor Gascón de Gotor ambos documentos por si le interesa conocer las razones que da don Félix, para prescindir en gran parte de ese maldito canal transversal que es la causa del atasco de nuestros Riegos.

El señor de los Ríos encontró aguas en el Aragón para suplir las del Cinca. Esto es lo más interesante para la zona de Monegros; pero aún es más para la del Cinca, que lleva esperando veinte años a que se resolviera este problema, pero veinte años sin que en aquella zona de Barbastro hayan tenido obras ni tengan riegos después de gastar 130 millones de pesetas, para regar poco más de 15.000 hectáreas mal contadas y peor regadas.

De todo esto resulta que don Manuel Marraco, don Manuel Lorenzo Pardo y don Félix de los Ríos, buscan solución para regar Monegros sin el Cinca, y a los primeros se les ha injuriado mil veces y al segundo se le quiere glorificar. ¿Es esto justo?

Podrá decir la zona y el señor Gascón de Gotor que si esto es así ¿por qué don Félix defiende ahora en la Asamblea de la Confederación un proyecto que él ha reformado o modificado? Este es el secreto para los demás; pero no para mí que tengo en mi poder datos y documentos que me hicieron ver el problema con cierta claridad y de los que deduje que los contrabandistas se habían vuelto carabineros; es decir, que los acusadores iban a ser acusados.

Observe la zona lo siguiente: Don Félix de los Ríos, director técnico de la Mancomunidad o Confederación, propone una reforma a fondo acoplando el Aragón, que por el pantano de Yesa y el canal de las Bardenas suministra agua bastante para prescindir de las del Cinca y regar Monegros.

Al mismo tiempo, Cajal, inspirado por Armingol, defiende el proyecto Romañá y todos sabemos que los señores Armingol, Ríos y Vicente están de acuerdo para combatir a los señores Marraco y Lorenzo Pardo.

Y cuando don Félix cesa en su cargo de director técnico, defiende su primitivo proyecto que no ejecutó estando en sus manos hacerlo o por lo menos proponerlo.

Estas contradicciones prueban que el señor Cajal, instrumento de los señores Ríos y Vicente, no ha defendido nada. Lo que ha hecho es atacar a los señores Marraco y Lorenzo Pardo.

El móvil no era defender nuestra zona, sino armar un escándalo, desacreditar ante la opinión a los que desde el ministerio y desde el Centro de Estudios Hidrográficos se oponían a que prosperaran ciertos negocios relacionados con el pantano de Alcaine, con los Riegos de Pina y Osera, con el suministro de aumentos a la Confederación, con la compra de terrenos, con el desbarajuste de la administración en la que están ocurriendo cosas inverosímiles por no clarificarlas de otra manera más gráfica y por las que han sido suspendidos de empleo y sueldo varios empleados y otros que lo serán pronto, si ha de hacerse justicia.

Al calor de las campañas del señor Cajal, todas difamatorias para los señores Marraco y Lorenzo Pardo, se celebraron Asambleas, fueron Comisiones a Madrid a escandalizar y poner en entredicho la honra de esos hombres. Antes enviaba a Madrid el señor Cajal, docenas y docenas de los periódicos en que publicaba sus artículos calumniosos, insidiosos, sin concretar una acusación para así preparar el ambiente. Los Ministerios, Direcciones generales y diputados influyentes recibían asiduamente esos periódicos. En la Asamblea última fué presentado un voluminoso legajo de recortes de periódicos con los artículos de Cajal que fueron examinados por personas serias y honradas, las que dictaminaron en el sentido de que fueran al cesto de los papeles aunque alguien más severo aseguró tenían mejor destino en cualquier lugar «excusado».

El señor Cajal ha hecho acusaciones calumniosas, sin concretar, llenas de insidias. Yo concretaré hechos, cifras y la zona reconocerá que los acusadores deben ser acusados. Mi bolita estraperlería recorrerá los revestimientos de Tardienta-Robres, la acequia del Flumen, los suministros de cemento por miles y miles de toneladas con precios elevados a los que se adquirían antes, cuando la Confederación era administrada por los acusados por el señor Cajal.

Porque tenía mucho que decir de cosas relacionadas con el interés general, no me consideré obligado a recoger las burlas personales y las insidias que el señor Cajal me ha dirigido.

Noblemente confieso no creo, ni siquiera sospecho, que el señor Cajal ha cobrado en billetes su campaña; pero estoy cierto que han sabido explotarle su egolatría, un afán de popularidad facilitándole datos incompletos a base de su campaña que ha producido enorme daño al país.

En el próximo artículo comenzará mi ofensiva. Y se hará justicia.

M. LALANA VALLÉS

LA TIERRA en Alemania

El momento alemán

Hace algún tiempo decíamos que se echaban en falta una porción de productos alimenticios; la manteca ha vuelto a aparecer en el mercado, pero en cambio escasea otro producto. Hace unos veinte días que pido huevos fríos mañana y tarde en el restaurant y se me contesta «no hay, pero le podemos dar tortilla con espárragos»; puede suponer el lector que no me la tomo, sabiendo que la tortilla no tiene ni tanto así de huevo.

Se supone que en breves días estará bien abastecido el mercado de carne fresca de cerdo, huevos, etcétera, importados con objeto de que nada falte a los visitantes de la Olimpiada. Las autoridades siguen diciendo al pueblo que es preferible pasar por esos pequeños sacrificios a renunciar a un ejército tan imponente como el que ahora tiene.

El nuevo ejército despierta el entusiasmo de la gente, que tan a menudo lo contempla en la pantalla cinematográfica. Las sesiones de cine en Alemania, constan generalmente de una película cultural, el noticiario y la cinta del día; pues bien, la mitad de las veces sale algo de ejército y marina.

¡Hay que oír los comentarios y ver el entusiasmo de los espectadores! Ciertamente, no hay soldado en Europa que tenga la prestancia ni la preparación que el alemán; pero el que sea el mejor vestido y el mejor preparado del Continente no lo es todo. Lo verdaderamente admirable es su espíritu, yo tengo muchos amigos que han cumplido su servicio militar, y en las bocas de todos he oído palabras de elogio calurosas para sus jefes, para el cuartel, para las modernísimas máquinas por ellos manejadas, para las nuevas tácticas guerreras.

Los «jóvenes» tendrán que cumplir un año de servicio. Los «viejos» seis meses, a razón de dos meses por año. Los que cumplieron este verano sus dos meses, nos enviaban desde sus cuarteles unas tarjetas llenas de encendido patriotismo. Yo creo que si Alemania llegase un día a dominar el mundo, no habría más alemanes comerciantes, ni abogados, ni plateros; todos serían oficiales del Ejército.

Periodista expulsado

El periodista checoslovaco M. Popper, corresponsal del periódico «Prager Tageblatt», ha sido expulsado del territorio alemán, acusado

Sesión del Ayuntamiento

Fueron aprobados varios asuntos de trámite

Presidiendo el señor Ferrer Gracia, celebró ayer sesión el Ayuntamiento con asistencia de los señores Estañur, Susín Gabarre, Baratech, Rovira, Soler, Lorés, Lacasa y Francoy.

Fueron aprobados varios informes de Hacienda y Policía Urbana.

A la Comisión primera fueron enviadas las reclamaciones presentadas sobre el escalafón de funcionarios.

Pasó a Hacienda una solicitud de subvención para sus escuelas de la Asociación de Dependientes de Comercio; y una Memoria sobre la necesidad de que las redes de los caseríos del radio de la población sean sacrificadas en el Matadero.

Por último se dieron todos los concejales de la falta de número para aprobar las Ordenanzas.

No habiendo más asuntos se levantó la sesión.

de que sus crónicas estaban escritas con espíritu hostil. Popper llevaba viviendo varios años en Alemania.

Los ferrocarriles alemanes mejoran su material

Los Caminos de Hierro Alemanes han hecho las pruebas de un nuevo tren que pronto será puesto en servicio, y que consta de una locomotora y cuatro vagones de líneas aerodinámicas. Aquella ha sido construida por la fábrica «Henschel e Hijo» y aquellos por la «Wegmann y Compañía».

El nuevo tren puede recorrer trescientos kilómetros sin tomar agua, y 600 sin tomar carbón, alcanzando una velocidad de 175 kilómetros por hora. Tres de esos vagones están integrados por cuarenta y ocho plazas de segunda clase y 144 de tercera, estando guarnecidas sus paredes con maderas mahagoni y roble, y los asientos con tela azul. El cuarto respaldos y vagón consta de restaurant para veintitrés cubiertos, un departamento de equipajes facturados y otro de correos. En el coche final existe una plataforma con cristalerías y cuatro asientos para ver el paisaje.

SUDRAC.

Friburgo, Enero 1936.

Está muy cercana ya la lucha electoral, decisiva para España, de vida o muerte para el orden social. En la espera, la revolución y sus cómplices se disponen al asalto. Encogerse de hombros ante la inminencia del ataque, o desentenderse de la lucha, no sería solamente suicida y estúpido; sería criminal. Y más criminal y más suicida interponerse entre las derechas y las izquierdas para restar fuerza a España y facilitar el triunfo de la revolución.

Despedida del gobernador civil

El que hasta hace pocos días fué gobernador civil de esta provincia, don Francisco Corpas, al abandonar el puesto de primera autoridad civil que ha desempeñado por breve tiempo, nos envía un cordial saludo de despedida.

Agradecemos la atención del señor Corpas, que marcha a ejercer el cargo en la provincia de Soria.

Juventud Católica

Va aumentando notablemente el número de miembros de la Juventud Católica en nuestra ciudad. Prueba de ello es el hecho de que los aspirantes son alrededor de doscientos.

Mañana, domingo, a las nueve y cuarto, tendrá lugar la imposición de insignias a los mencionados aspirantes, en la Iglesia de la Compañía.

Habrà misa rezada que celebrará el Coasiliario de la Juventud, don Estanislao Tricas.

Durante la misa predicará el reverendo Padre Manuel, de las Escuelas Salesianas, y cantaràn unos cánticos los muchachos aspirantes.

Después de la misa, a la que asistirá el excelentísimo y reverendísimo señor Obispo hará la bendición e imposición de las insignias.

Terminará el acto con el canto del himno de la Juventud Católica.

Los jóvenes católicos, en vez de acudir a la Capilla del Santo Cristo de los Milagros, como en los otros domingos, deberán asistir a la misa de nueve y cuarto de la Compañía y colocarse en el presbiterio.

INSTANTANEA POLITICA

Discurso escrito al señor Sánchez Román

El grupo socialista eminentemente afecto a la significación socialista revolucionaria de Largo Caballero, ha escrito en su órgano periodístico «Claridad» correspondiente al día 18 de Enero un extenso artículo, que ocupa tres columnas de la página siete, que llevaba este sabroso título: «La eminente significación reaccionaria del señor Sánchez Román».

De este artículo tomamos los siguientes párrafos, no por lo que representan, sino por lo que significan para los republicanos de izquierda. O la servidumbre o la excomunión.

Don Felipe Sánchez Román, dice, republicano de indiscutible sinceridad, es por otra parte una de las figuras más reaccionarias que en lo social ha descubierto el nuevo régimen.

Desde el día siguiente al triunfo republicano—dice otro párrafo—su influencia empezó a ser nefanda... El señor Sánchez Román prestó un eminente servicio a su clase, al ser tal vez el principal responsable de aquel empacho de juricidad que dominó apenas se instaurara la República.

Nadie igualó a esta energía para desprestigiar los Jurados Mixtos incluso aduciendo falsa documentación sobre el favoritismo en los nombramientos y sus decisiones. Y suya es aquella famosa iniciativa, desarrollada luego por la CEDA, de la Magistratura del Trabajo para la completa desnaturalización del equilibrio social... Igualmente la de términos municipales—la más revolucionaria—encontró un debelador en el señor Sánchez Román.

Para cualquiera menos celosamente consagrado a los intereses clasistas hubiera constituido motivo de plena satisfacción el triunfo logrado al impregnar de un hondo sentimiento reaccionario un pacto que generosamente se comprometían a sostener, aun contrariándose, otros sectores infinitamente más fuertes, con desnivel que va de la nada a millones de votos y de conciencias que los elementos obreros implicados representamos. Mas el señor Sánchez Román ata bien los cabos de sus litigios. Y así ha redondeado el servicio con maquilavelico acierto, negándose a la postre a firmarlo, infringiendo al bloque el máximo daño que era posible inferirle con su retrada que representa el doble aspecto de parecer la abstención que solo sobre el papel tiene realidad y da hecha la mitad de la crítica a la anti república al subrayar la política y antimarxista actitud que ha observado al no suscribir un documento por el mismo concebido.

Este artículo contiene otros párrafos igualmente valiosos. Hasta ahora el señor Sánchez Román ha sido lumbrera, luz y camino, de los que escriben estas líneas. Ha bastado que negara su firma para que le dieran lo que pizasan en el fondo de su personalidad política, opinión cautamente reservada hasta el momento de rechazar el pacto o convenio de servidumbre.

No tiene importancia, y no lo traeríamos aquí si no fueran líneas que aconsejamos a nuestros lectores lean bien, detenidamente, porque no se tardará mucho en que digan otro tanto de Marfíez Barrio y aun del mismo Azaña. El tiempo ha de confirmarlo.

ALVAREZ DE LEÓN.

Los trabajos de acoplamientos en las candidaturas de izquierda

MADRID.—Varios ex diputados, personas que figuran mucho en el partido de Unión Republicana, han manifestado que ya los trabajos de acoplamiento en las candidaturas están ya casi terminados.

En provincias, sin embargo, no se harán públicas las candidaturas hasta pasado mañana.

Los periodistas quisieron obtener de estos ex diputados nuevos datos sobre la forma en que dichas candidaturas estaban constituidas, pero se negaron a responder a las preguntas formuladas, diciendo que no estaban autorizados para hacer públicos los acuerdos tomados sobre el particular.

Dice la Confederación Nacional de Defensa del Trabajo:

«Obrero honrado. Se ha cocido ya la olla podrida del frente de izquierdas, verdugo del obrerismo profesional. Angel Pestaña. Reniega de la C. N. T. para convertirse en un politiquillo más. Prieto, cobarde y traidor y al proletariado, al servicio de los plutócratas. Azaña, el de Casas Viejas. Martínez Barrio, hambre, sangre, fango y lágrimas. Largo Caballero, traidor a España al servicio de Moscú. Niega su participación revolucionaria y deja en la cárcel a los obreros humildes. Basta de farsas. Acabemos con los vividores del obrerismo».

El Supremo firmó ayer la sentencia en el recurso interpuesto por el capitán Rojas contra la pena impuesta por la Audiencia de Cádiz

MADRID.—La Sala segunda del Tribunal Supremo ha firmado hoy la sentencia en el recurso de casación interpuesto a nombre del capitán Rojas contra la sentencia condenatoria dictada por la Audiencia provincial de Cádiz por los sucesos de Casas Viejas durante el Gobierno de Azaña.

La Audiencia de Cádiz condenó a Rojas a veintidós años de prisión.

La sentencia del curso condena a Rojas apreciando una eximente completa y varias atenuantes. Rebaja en un año por cada uno de los delitos por los que se le condenó, que eran catorce.

El Supremo condena, pues, a tres años e inhabilitación para cargos públicos y al pago de costas. Se ordena el abono que el capitán Rojas ha estado en prisión.

Como lleva ya casi los tres años será puesto en libertad dentro de poco tiempo.

Los laboristas ingleses no quieren nada con los comunistas

LONDRES.—El partido laborista ha rechazado la invitación hecha por el partido comunista para la formación de un frente único.

Es esta la segunda vez que los laboristas rechazan abiertamente tal sugestión comunista.

No pasarán

No pasará el marxismo. No pasará la masa terca. No pasará el separatismo. España se cierra las puertas. Diputación de Huesca

El tinglado de la farsa

Esa monstruosa amalgama que a sí misma se llama Bloque Popular tiene gran interés en decirnos que viene a reconquistar la República del 14 de Abril. ¿Aquella de San Vicente Ferrer y obispos?)

Vienen a rescatar aquella República que ellos mismos pusieron en trance de quiebra a los pocos días de proclamada por la saña que pusieron en afianzarla; aquella República con la que ellos dijeron sentar en nuestra Patria la dominación de la libertad, la igualdad y la fraternidad, esos tres dogmas desprestigiados y hec os ludibrio por ellos mismos, dogmas que hacían nacer de la República suya, ignorando (como sólo los necios ignoran) que esos tres grandes postulados vienen del Calvario.

Estampados esos nombres augustos en sus programas, ¿qué hicieron después? En nombre de la libertad, han hecho una etapa de gobierno, el fatídico bienio, que quedará en el recuerdo de la historia como una etapa ignominiosa de abyecta dictadura. En nombre de la igualdad, con el ífido de republicanos de la víspera, de republicanos de nacimiento, ellos, que son casi todos tráfugas de la monarquía, pero de la monarquía de la U. P., han inventado no sé qué especie de democracia aristocrática, y no sé qué género de ridículos blasones. En fin, en nombre de la fraternidad, ha restaurado la fraternidad pagana, la de Teocles y Polínce (no os quedéis con esos ojos de asombro ante la cita, analfabetos izquierdistas), los hermanos han devorado a los hermanos (deportaciones, Casillancho, Casas Viejas, Asturias) y han sembrado de odios el suelo de la Patria, porque ellos no saben más que odiar con odio africano, con odio de berberiscos.

A «esa» República, que no puede ser más que suya, porque la verdadera es y debe ser régimen de dignidad y decoro en la ciudadanía, a esa República falsa y andrajosa que ellos propugnan, prostituida con muy bajas ambiciones y con pactos inconfesables, no hay republicano y español honrado que la adopte: es la República de las tres blasfemias, es la República de las tres mentiras.

(Glosa de un discurso pronunciado por Donoso Cortés el 4 de Enero de 1849.—«Obras escogidas», edición 1951, pág. 107.)

ACCION CATOLICA

Contra el cine inmoral

He aquí una de las causas de los estragos causados por el cine actual: El irrealismo, la falta de realidad, el ambiente ficticio en que las escenas se desenvuelven. Y lo curioso es que los espectadores llegan a familiarizarse con esa concepción de la vida completamente artificial lo que más o menos tarde termina por trastornar el juicio.

¿Qué efecto puede producir esa fastuosidad, ese lujo oriental que sirve de ambiente o marco a tantas películas entre las clases pobres que viven en la mayor miseria?

Entre los sin trabajo, ¿no es cierto que la vida lujosa y peligrosa de los bandidos puede seducir tanto por lo que tiene de peligro como por lo que ostenta de lucro? Cuando todas las carreras se le cierran a un hombre, este oficio, que no exige más que audacia, no deja de ser tentador.

Este irrealismo multiplíquese en el cine con la misma rapidez con que se suceden las escenas, aun en los escenarios donde la acción se desarrolla con el mayor escrúpulo de

Economía y Finanzas

Cotización de la Bolsa de Madrid

Día 24 de Enero de 1938

Deuda 4 por 100 Interior.	79'50
Obligaciones Tesoro 4 x 100.	000'00
D. Amortizable 3 x 100 1928.	82'65
D. Amortizable 4 x 100 1928.	98'00
D. Amortizable 4 x 100 1935.	98'50
D. Amble. 5 x 100 1927 libre.	101'90
D. Amble. 5 x 100 1927 con.	98'75
Deuda Ferroviaria 5 x 100.	101'25
Cédulas Banco H po ecario de España 5 x 100	99'95
Cédulas Banco H potecario de España 6 x 100	111'60
Cédulas Cdo. Local 6 x 100.	98'85
Cédulas Crédito Local Interprovincial 6 x 100.	102'00
Obligaciones F. M. Z. A. 3 por 100 1.ª hipoteca	215'00
Acciones Banco España	596'00
Comp. Arrendataria Tabcos.	000'00
Comp. Arrendat. Petróleos.	148'50
Ferrocarril Norte de España.	169'00
Ferrocarril M. Z. A.	142'50
Sdad. General Azúc. Ords.	000'00
Unión Española Explosivos	619'00
C.ª E. Minas del Rif. Portador	308'00
Compañía Metropolitana	000'00
C.ª Telefónica. Preferentes.	113'00
C.ª Telefónica. Ordinarias	125'50
Petrólillos.	29'50
Mengemor.	145'00

Cambios

París.	48'35
Bélgica.	123'50
Londres.	36'20
Suiza.	238'75
Italia.	59'10
New-York.	7'33
Alemania.	2'94

Servicio informativo del Banco de Aragón

respeto a las leyes de la vida. Por otra parte, la facilidad con que se soslayan todos los obstáculos exteriores naturales o sociales dan la impresión de su no existencia, al mismo tiempo que la del aislamiento del sujeto frente a los impulsos de la naturaleza. En breves minutos se ama, se casa, se detesta, se venga, etc., reproduciendo los actos impulsivos de humanidad inferior y en todo caso dando si no una representación inexacta de la vida real.

Ahora bien: al salir esos espectadores del salón de cine, ¿cómo han de encontrar la vida real y prosaica de todos los días? ¿Qué largas no se les harán las horas del dolor y de la desgracia?

«A mi juicio», escribió Sante de Santos, director del Instituto de Psicología experimental de la Universidad de Roma—la frecuencia de las uniones matrimoniales de los jóvenes está en relación inversa a su interés por el cine más o menos americano, aun tratándose de aquellos que ostentan una trama y fines completamente morales.»

Por otra parte, es sabido que en la mayoría de los casos la familia virtuosa y honrada queda enteramente ignorada o tal vez sacrificada en el cine.

No se trata de ir contra el cine, que es una conquista de la inteligencia y del progreso humano, «sino contra el cine inmoral». Queremos que el cine sea lo que debe ser: un espectáculo de arte. Nuestra campaña tiende a dignificar la película cinematográfica que por culpa de perversión de nuestra naturaleza o, lo que todavía es más bajo y repugnante, por usar de una ganancia, se ha convertido en incentivo de pasiones y en instrumento de lucro a costa de lo más sagrado y respetable.

«Campeones olímpicos». Cinta plenamente deportiva. Ligerezas de vestuario y algún exceso rechazable.

«Aguilas frente al sol». Inadmisibles.

«Un secuestro sensacional». Moral en absoluto.

En Capuchinas

Cuarto domingo, función mensual en honor de la Virgen del Pilar. A las ocho, misa de Comunión general, y a las cinco, Exposición, Rosario, Meditación y Motetes por el coro de señoritas.

La misa de este día y los cultos de la tarde, se aplicarán por los difuntos de doña Josefina Lardies, viuda de Arnau.

LA TIERRA
 calle Villahermosa,
 número 12 principal.
 Teléfono número 78

Vibrante llamamiento

Revolucionarios o contrarrevolucionarios

La Junta Diocesana de Acción Católica de Granada ha hecho público el siguiente llamamiento:

«La gravedad del momento español obliga en conciencia a los católicos a aprestarse al cumplimiento de sus deberes políticos.

La Junta Diocesana de Acción Católica es ajena en su origen y en sus fines a cuanto significa política de partido; pero, al ser de la Iglesia y de la catolicidad española, cree llegado el trance de pedir a todos los hombres de buena voluntad que, ante el peligro común e inminente, depongan sus legítimas diferencias, olviden todo resentimiento político y se unan sin reservas en la próxima contienda electoral para defender a la Iglesia y a España.

Por declaración reiterada de nuestro enemigo, estas elecciones van a decidir, no el destino de la Iglesia, contra la que no prevalecerá fuerza alguna, sino el destino de la Patria y el de cada español. Va a decidirse si vuelve una era de paz o se recrudece la persecución; si la familia va a mantener su dignidad o a envilecerse; si nuestros hijos podrán seguir rezando y pensando como nosotros o se nos negará el derecho de educarlos en cristianos.

No tememos las persecuciones. Nuestra Religión es la Religión de los perseguidos, de los que han hambre y sed de justicia; pero, es

también la fuente más viva del patriotismo y ella ha de unirnos para resistir la invasión de quienes intentan arrancar desde el Poder los principios de todo orden social y las propias raíces de la Patria.

Para un católico, esta contienda es necesidad grave de ejercitar las virtudes cristianas, cuando la Providencia lo dispone; para un español, es el deber de rescatar el cuerpo y el alma nacionales; para un hombre, la de defender su propio hogar.

Cuando todo ello pelagra, no caben actitudes personales, ni pasioncillas ruines, sin consecuencias que prácticamente desvirtúen la doctrina. Lo urgente es aportar con lealtad el voto y la colaboración a esta unión de partidos que puede reconquistar la unidad nacional.

Que ninguno se deje vender por esa anarquía mansa de los espíritus, más grave que la anarquía roja. Que no se malogre por nuestra culpa la misión de catolicidad, que Dios nos ordena cumplir a cada uno según sus fuerzas y de la cual tendremos que responder un día.

O revolucionarios o contrarrevolucionarios, pero nunca cómplices de una revolución que amenaza a todos los católicos y que con la ayuda de Dios podremos conjurar».

Conspiraciones y preparativos de golpes de Estado

Conspiración comunista en Chile
SANTIAGO DE CHILE.—Se ha anunciado oficialmente que el Gobierno tiene en su poder pruebas de la existencia de una conspiración comunista, encaminada a intentar un golpe de Estado.

Se añade que han sido despedidos cuatro empleados de los ferrocarriles del Estado, por haber participado en los preparativos de la sublevación.

El Consejo de guerra dicta sentencia contra diez acusados de preparar un golpe de Estado

KOVNO.—Ha dictado sentencia el Consejo de guerra contra 10 acusados que habían preparado un golpe de Estado para libertar a Valdemaras y ponerlo en el poder. Tres acusados han sido condenados a muerte; dos a trece años y otro a 18, y otro a 8.

Los restantes han sido absueltos. El Presidente de la República ha conmutado las tres penas de muerte por cadena perpetua.

Proceso contra 110 comunistas
SOFIA.—Ayer dió comienzo el proceso contra 110 miembros de las juventudes comunistas, a los que se acusa de manejos hostiles al Estado.

SUCESOS

Un cadáver
De Adahuesca comunican haber sido hallado en la caadra de su casa el cadáver del vecino Santos Grase Castillo, labrador, de setenta y un años, quien otras veces se propuso llevar a cabo tan fatal determinación.

Detenidos por robo
De Anso participan haber detenido a la Guardia civil de El Roncal, en la ermita de Puyuetá, a San Ilago Cuesta, de 32 años, de Cáceres, y a Felipe Cuslo, de Burgos, confesos de haber cometido un robo en un estanco de El Roncal. Se les ocuparon varios objetos y comestibles.



El Huesca frente al Monzón

Para conocimiento de todos los aficionados, informamos que el partido anunciado para mañana, no será suspendido por causa del tiempo, a no ser que la lluvia fuera de tal intensidad que impidiera su celebración.

El Monzón formará sus líneas como sigue:

Arduany; Casasnovas, Pueyo; Ascón, Corniel, Lafarga; Ríos, Ferrer, Lamasa, De Mur, Burrel.

Y el Huesca se alineará como el pasado domingo en Monzón, es decir todo el primer equipo que tan lucida actuación está llevando.

UN AFICIONADO

Boxeo

Manuel Bergua, el joven boxeador oscense y campeón provincial, ha hecho hace pocos días su presentación ante la afición zaragozana.

Sostuvo la pelea con el campeón de Aragón de la categoría de los pesos pluma.

El boxeador oscense, al subir al «ring», fué objeto de manifestaciones de simpatía por parte de la afición zaragozana.

Bergua hubo de abandonar la pelea a consecuencia de un ca bezazo que recibió en el pómulo derecho en el segundo asalto.

En breve Bergua volverá a pelear en Zaragoza, en cuya afición causó muy agradable impresión en este velada de presentación.

Sabemos que Bergua en el año actual va a pasar al campo profesional en el que le deseamos grandes éxitos.

Z.

J. Luis Costa Cenzano
 Garganta, nariz y oído
 Consulta de once a una y de cinco a siete
 Coso Galán, 17, 1.º Huesca

LUIS RAMON GRACIA
 MÉDICO
 PARTO Y MATRIZ
 Ex Ayudante de las Clínicas de Obstetricia y Ginecología de San Carlos y de la Maternidad de Santa Cristina, de Madrid
 Consulta, de once a una
 Coso de Galán, 45, principal, | HUESCA

Del Gobierno civil

Instrucciones para la próxima lucha electoral

En el «Boletín Oficial» del último jueves aparece una Circular, firmada por el señor gobernador civil, de la que entresacamos lo siguiente:

«El período electoral en que nos hallamos, impone la necesidad de atender de manera especial a garantizar el libre y pacífico ejercicio de los derechos políticos, dentro desde luego del máximo respeto a las leyes fundamentales del Estado y, a tal fin, haciéndome intérprete del criterio que sustenta el Gobierno de la Nación, me dirijo a los señores alcaldes y a todas las demás autoridades y agentes que me están subordinados, haciéndoles saber las siguientes instrucciones:

Deberán mantener el orden público a toda costa y sin regatear esfuerzo, tanto por lo que significa en prestigio del Poder como porque es condición enexcusable para el normal ejercicio de los derechos ciudadanos, y a este respecto he de recordar a los señores alcaldes que son delegados del Gobierno en cuanto se relaciona con el cumplimiento de las leyes y mantenimiento del orden.

No se permitirá transgresión alguna de la ley ni desobediencia a

decretos y disposiciones vigentes, especialmente en cuanto a la prohibición de exhibir en locales públicos banderas y emblemas y el uso de armas y explosivos.

Se impedirá toda maquinación que pretenda dificultar las operaciones previas a la elección, empleando para ello la máxima vigilancia y adoptando en caso necesario las precauciones pertinentes.

Los derechos de propaganda y de reunión serán mantenidos con plena efectividad, siempre que los actos tengan lugar en local cerrado, entendiéndose por tales que estén techados, evitando desde luego que las autorizaciones para su celebración se dificulten a virtud de pretextos injustificados como la falta de condiciones de local, inseguridad u otros análogos.

Está prohibida la propaganda política por radio, así como también la colocación de altavoces en la vía pública.

Los domingos 16 de Febrero y 1.º de Marzo en que se ha de celebrar la elección se prohibirá toda fiesta y espectáculos que pueda distraer a la fuerza pública, la cual se destinará íntegra a garantizar la normalidad electoral.

Los alcaldes, secretarios municipales y agentes de la autoridad permanecerán en sus puestos el día 16 de Febrero desde las seis de la mañana, sin interrupción, hasta que termine la elección.

Del día

Siluetas de la calle

Cosas locales

Las aceras de Huesca presentan un lastimoso aspecto de santidad. La lluvia de estos días, tan pertinaz y prodigada ha formado abundante barro que el peatón se lleva pegado a las suelas de sus zapatos y deja luego en las aceras. A este paso luego resultará que yendo por el acerado se mancha uno más que marchando por el arroyo.

Señor alcalde: un poco de atención hacia ese acerado tan sucio en las calles de Huesca estaría muy en su punto.

Y volvamos sobre el tema del barro, que estuvo bastante tiempo abandonado merced a la magnífica pavimentación que se hizo en nuestros Cosos.

Pero el barro surge en bastantes calles con una abundancia que por lo visto no quiere ser menos que aquella prodigalidad extremada de hace poco tiempo cuando la calzada de nuestros Cosos ofrecía el aspecto del más descaudado villorrio. Por ejemplo, la calle de Sancho Abarca, en el trozo más conocido por el vulgar nombre de «La Pataquera», presenta un suelo en estado francamente intrasitable. No solamente es la abundancia de barro allí almacenado, sino también las brechas abiertas que se han convertido en pequeñas lagunas. Además hay un trozo en tal calle que, por su poca anchura, carece de acerado. El salvar esos metros arrojado a la pared huyendo del agua del centro de la calzada es hacer oposiciones al tumbo sin paliativo de ninguna especie. A ver si será posible un poco de cuidado para esa calle que es bastante transitada. Tanto, como mal alumbrada.

También es digna de mencionar la actuación de la gran jitera Gregoria Ciprés, que dada la circunstancia que ha estado pasando las fiestas con un hermano, cantó hermosas canciones ante numeroso público que le aplaudió mucho.

A propósito, desde este lugar quiero hacer constar una circunstancia que desde hace tiempo me preocupa y es que en este pueblo, que no hace mucho tenía la jota tanta preponderancia, hoy está completamente relegada al olvido y constituye una pena el que una cosa tan viril, tan noble y tradicional, que encarna tanto en nuestra raza de aragoneses, se vaya perdiendo completamente para dar paso a cosas exóticas que nunca sabrá incrustarse en nuestro corazón como el canto regional, nuestra querida jota. Hay que hacerlo resucitar porque así desempolvamos de nuestra sensibilidad recuerdos de antaño que nos hacen vibrar de emoción. Manos a la obra.

Y sigue lloviendo. ¿Hasta cuándo? Quién lo sabe. A juzgar por la forma de presentarse el tiempo hay para un rato. Y la lluvia cansa ya. ¿Pero qué vamos hacerle? No te parece lector que no hay más solución que una: dejarla caer.

DON IMPERTINENTE.

En San Pedro

Tendrán lugar mañana los cultos mensuales de la T. O. de San Francisco. Por la mañana, a las ocho, Misa de Comunión, y por la tarde, a las tres y cuarto, los de más cultos.

Para las próximas elecciones

Relación de los locales, presidentes y suplentes y de adjuntos y suplentes de las Mesas electorales de Huesca que han de intervenir en las elecciones de diputados a Cortes:

Locales, Ayuntamiento; presidente, Trinidad Marín; suplente, Manuel Lafarga; primer adjunto, Román Oliván Beltrán; segundo adjunto, Pedro Pueyo; suplente adjunto, Arsenio Espín; suplente adjunto, Miguel Gracia.

Idem, Escuelas Normales; idem, Isabel Machín; id., José Las; idem, Julia Medina; id., José Monforte; idem, José María López Torrente; idem, Mariano Arzón.

Idem, Escuelas de San Bernardo; id., Felipe Maestre; idem, Salvador Latorre; id., Encarnación Marín; idem, Francisco Morte; idem, Esperanza Godé; id., Antonio Lacasa.

Idem, San Vicente; id., Joaquín Mallada; id., Casilda León; idem, Manuela Sarvisé; id., Francisco Algaba; id., Paulina Loren; idem, Joaquín Forradellas.

Idem, Instituto; id., Macario Recreo; id., Columbiano Luis; idem, Valentín Mayo; id., Luis Mansano; id., María Lorenz; id., Lucía Lavilla.

Idem, Estafética; id., Félix Ríver; id., Sebastián Sanjaquín; idem, Mariano Marcuello; id., Ramón Merqués; id., Cecilia Luna.

Idem, Colegio de Practicantes; idem, Donato Puente; id., Mariano López; id., Benito Manzano; idem, Sebastián López; id., Luisa Lorient.

Idem, Colegio de Veterinarios; idem, José Machuca; id., Jorge Labadío; id., Ramón Pérez; id., Re-

cesvinto Rodellar; id., Paulino González; id., Mariano López.

Idem, Diputación; id., Juliana Miravé; id., Luisa Ferrer; id., Cecilia Malo; id., Eulogio Malo; idem, Lorenzo Loste; id., Ignacio Gil.

Idem, Riegos; id., Vicente Mingarro; id., Francisco Lozano; idem, José María Maestre; id., Natividad Maestre; id., Demetrio López; id., Angel Lardiés.

Idem, Cámara de Comercio; idem, Encarnación Malo; id., Luis Gavín; id., León Marquiquez; idem, Julián Menac; id., Fermína Llanas; idem, Luisa López.

Idem, Escuela Sancho Ramírez; idem, Eusebio Palacín; id., Roque Bescós; id., Manuel Miravete; idem, Agustina Malral; id., Juan Lasasa; id., Aurelio López.

Idem, Jurados Mixtos; id., Mariano Marco; id., Juliana Lucán; idem, Benito Malral; id., Mariano Mallada; id., Mariano Lorda; idem, Justa Lorda.

Idem, Distrito Forestal; id., Pedro Maza; id., Antonio Esplere; idem, José Machuca; id., Joaquín Lafarga; id., Antonio Lorda.

Idem, Parque Bomberos; id., Venancia Magallón; id., Mariano Lloro; id., Francisco Malo; idem, Felisa Marcuello; id., Valentín Lorte; id., Angel Lloro.

Idem, Lanuza, 49; id., Emilio Méritz; id., Ramón Losablos; idem, Primitiva Micholed; id., Mercedes Miranda; id., Pablo López; idem, Mariano Bull.

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO SE ADMITEN ESQUELAS HASTA LAS DOS DE LA MADRUGADA

El manifiesto publicado por la C. N. T. en el año 1933, declara: «Ni una sola de las promesas de libertad, de bienestar, de respeto, ha sido cumplida. Los trabajadores son tratados ahora (Gobierno Azaña, Largo, Prieto, Marcelino, etc.) ni más ni menos que como antes. No pueden levantar la frente sin que se les conteste con la cárcel o con los fusiles de la Guardia civil. La injusticia se ceba en ellos...»

Y la clase obrera asistiendo a lo de San Sebastián, a lo de Córdoba, a lo de Granada, a lo de Málaga, a lo de Sevilla, a lo de Barcelona, a lo de Castilblando, a lo de Jeresa, a lo de Epila, a lo de Arnedo, a esa serie de tragedias.»

RELIGIOSAS Anís de vino

25 DE ENERO

Santos de hoy

Santos Conversión de San Pablo, Marino, Santa Sabina.

Cultos del día

Las misas conventuales a las nueve y cuarto.

La Hora Santa se aplicará en sufragio de doña Bernardina Nogués de Coarasa.

Mañana, a las ocho y media, explicación dominical del Evangelio por el muy ilustre señor doctor don Benito Torrellas.

El Rosario de la Aurora se celebrará mañana, a las seis, en la Iglesia de San Lorenzo, aplicándose, en unión de la santa misa, en sufragio de las almas de los devotos fallecidos que en vida asistieron a este santo Rosario (que en paz descansen).

RELACION DE LAS RESES SACRIFICADAS EN EL MATADERO PUBLICO

	Número de cabezas	PESO	
		Kilos	lms.
Carneros	18	278	600
Corderos	9	137	300
Borregos			
Ovejas	48	253	600
Ternascos	1	223	500
Vacas	5	452	500
Terneras	17	1.338	000
Cerdos			
Cerdillos de leche			
Toros de lidia			
TOTAL	98	2.683	500

Huesca, 24 de Enero de 1936.

Teléfono de "La Tierra"; 75

Herniados

Ahora que podéis debéis curaros

Está plenamente demostrado por las MILES DE CURACIONES logradas, que los mejores aparatos del mundo para combatir toda clase de hernias en hombres, mujeres y niños, son los del especialista SR. TORRENT, SIN TRABAS NI TIRANTES ENGORROSOS, no pesan ni abultan, amoldándose al cuerpo como un guante. Son una maravilla que sin la más pequeña molestia transforman rápidamente a todos los herniados en SERES PERFECTOS Y ROBUSTOS, COMO ERAN ANTES DE ESTAR QUEBRODOS. Herniados todos, en bien de vuestra salud, desconfiad de muchos anuncios que todo es palabrería y mera propaganda y si queréis acabar para siempre con vuestras dolencias visitad sin pérdida de tiempo al especialista SR. TORRENT que gustosamente atenderá a cuantos se le presenten en HUESCA y en el HOTEL ORIENTE únicamente el próximo LUNES día 27 del corriente. NOTAS: En ZARAGOZA el día 26 en el HOTEL CONTINENTAL (Coso, 52) y en LERIDA el día 28 en el HOTEL ESPAÑA.—ESPECIALIDAD en fajas medicadas y demás aparatos especiales para corregir y evitar todas las dolencias propias de la mujer. Despacho en Barcelona: UNION, 13, «CASA TORRENT»

Préstamos Castañas de Mazapán

EL BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA los facilita a los propietarios de fincas rústicas y urbanas a largo plazo y módico interés. Pídanse condiciones de los mismos y toda clase de informes y consultas a su único agente oficial en Huesca y su provincia. **Pedro M. Caballero** Avenida de la Libertad, 5, Huesca

Dulces finos
Pastelería SOLER
Ebanista
Se ofrece trabajos carpintería, tapizado y barnizado. Avisos: San Lorenzo, 102, y Uriel, Coso Galán, 24.

Cinco años ha, que la **Pastelería Viuda de Porta** tiene la venta exclusiva en Huesca de los

Se compra
maz y centeno. Razón: Antiguas cuadras de Daniel Santolaria.

Chocolates ORUS aumentando constantemente su consumo, como puede comprobar fácilmente todo cliente que lo solicite.

Suscribase a "La Tierra,"

Ello es el mejor elogio al buen gusto del público oscense que sabe así apreciar la excelencia de estos ricos Chocolates.

Nodrizas leche fresca de cuatro días, se ofrece para criar en su casa de Senés de Alcubierre. Para tratar dirigirse a Agustina Allué.

LA TIERRA
Se vende en MADRID en el Hueso de el Liberal, Puerta del Sol, y de las Calatravas, calle de Alcaid

Almorranas Ulceras-Varices cura radical SIN OPERACION **Jaime Ledesma**

Restaurant Bar Flor Servicio especial para bodas y banquetes **Leandro Lorenz : Huesca** Porches de Vega Armilo : Tel. 213

Especialista del Hospital de la CRUZ ROJA en enfermedades de la Piel, Venéreo y Sífilis **ALFONSO I, 16, PRINCIPAL** Consulta de once a una **ZARAGOZA**

COMPRA DE ORO Y PLATA

Alhajas, Monedas y Papeletas del Monte Sólo por unos días, se compra toda clase de alhajas y objetos de oro y plata pagando altos precios. Se pagan las monedas de 25 pesetas desde 55 hasta 60 pesetas por cada una, según su estado, y en proporción toda clase de monedas de oro españolas y extranjeras. Se pagan algunas onzas de oro de Luis I hasta mil pesetas por cada una. En cantidades importantes, precios especiales. Para más informes, dirigirse al HOTEL PIRINEOS, Plaza de la Cárcel. Teléfono 2-6-1. Avisando, se pasa a comprar a domicilio.

Aproveche la oportunidad que le ofrece la Casa de Muebles de **ANGEL LOPEZ** que por aglomeración de existencias dará a precios muy reducidos Considerable rebaja de precios en Aparatos de Radio Enseñanza de Mecanografía y alquiler de máquinas. PRECIOS MODICOS. - CINTAS A TRES PESETAS REPARACION Y LIMPIEZA DE MAQUINAS Venta de la Insuperable máquinas de escribir **Triumph Ramiro el Monje, n.ºm. 27 : Huesca**

Autobuses Huesca-Zaragoza

CIRCULAN DIARIAMENTE CON EL SIGUIENTE HORARIO

Salidas de HUESCA:	Llegadas a ZARAGOZA:
Primer coche a las 8'45	Primer coche a las 10'30
Segundo » a las 18	Segundo » a las 20

Salidas de ZARAGOZA:	Llegadas a HUESCA
Primer coche a las 8	Primer coche a las 10
Segundo » a las 17'15	Segundo » a las 19'15

Billetes reducidos de ida y vuelta.—Encargos a domicilio.

!!! Peluquería para señoras **BURRIAL** Señoras: Esta casa tiene todos los medios más modernos en aparatos de permanentes; desde el aparato con corriente hasta el de sin corriente, por el procedimiento Solriza. Depilación, Masaje y Manicura. Tintes de todas clases, desde el negro hasta el rubio platino. Especialidad en ondas al agua. Precio único, 10 pesetas. **Villahermosa, 2, primero : HUESCA**

Lea usted y propague "La Tierra," El diario de más circulación de la provincia

Retenga en la memoria... el nombre de este famoso reconstituyente que, en más de medio siglo de existencia, ha salvado la vida a millares de agotados por la **ANEMIA** El Jarabe de **HIPOFOSFITOS SALUD** devuelve en seguida el apetito y restaura las fuerzas rápidamente. Está aprobado por la Academia de Medicina. **LAXANTE SALUD** en grageas, nunca molesta; jamás irrita. Pídanse en farmacias. Es indigestible y puede tomarse en todo tiempo. Pídanse en frasco de origen, pues no se vende a granel.

Silkoil Lubrificantes de calidad que no carbonizan ¡Rechazad nacientes marcas similares! Las imitaciones son siempre inferiores. **CONRADO ROEH, Rocafort, 93 y 95** Teléfono 37104 **BARCELONA**

¡AGRICULTORES! Seguro especial contra los accidentes de trabajos agrícolas. **ARRRAREIS MUCHO DINERO** si antes de contratar un seguro consultáis condiciones a la **FIDES**, Compañía de Seguros contra los riesgos de transportes y los accidentes de toda naturaleza o a su de regado para esta provincia **Don Pedro Arregui Torrás.—Corredor de Comercio** Avenida de la Libertad, n.ºm. 9, prin.—HUESCA

Muchos muebles Que se venden a precios baratísimos y que nadie puede competir.—Drogas, sosas, azufres, azulejos blanco y color, cocinas, etc., etc. **Hierros, Drogas y Ferrería** **Joaquín Lafarga: Huesca** INSTITUTO DE ESTUDIOS Diputación de Huesca

Alba y Gil Robles continuaron su labor de acoplamiento de candidaturas

La entrevista Gil Robles y Alba

MADRID.—Esta mañana han celebrado una entrevista los señores Alba y Gil Robles. En ella trataron de cuestiones que hacen referencia al acoplamiento de nombres en las candidaturas de unión contrarrevolucionaria.

Se determinaron nuevos conjuntos de la Ceda con las demás fuerzas del bloque. Las entrevistas se irán celebrando en días sucesivos.

Información política

Portela, en la Presidencia

MADRID.—A las dos menos cuarto de esta tarde llegó a su despacho de la Presidencia el jefe del Gobierno, señor Portela, quien dijo a los periodistas que había estado durante toda la mañana trabajando en su despacho de Gobernación donde recibió algunas visitas.

Entre las visitas que recibió—añadió—está la de una Comisión del Centro Industrial y Mercantil que vino para dar las gracias por la publicación del Decreto sobre locales destinados a usos mercantiles e industriales.

Se interesaron mis visitantes—continuó diciendo el señor Portela Valladares—por el problema de los desahucios que se hacen alegando reformas de local, exponiendo lo que, a su juicio, debe hacerse en estos casos.

También solicitaron algunas aclaraciones al Decreto sobre facultades para la indemnización en casos de despido de locales por expropiaciones forzadas o de utilidad pública.

Seguía diciendo que había recibido otras visitas de menor importancia.

Sobre el discurso de Gil Robles en Toledo

Los periodistas le preguntaron si había leído ya el discurso que pronunció ayer en Toledo el señor Gil Robles, y solicitaron que les diese su parecer por lo dicho por el jefe de la Ceda.

—He leído el discurso. Todo me parece bien. Lo que es preciso conocer lo que ha parecido a los demás y al país.

He visto este discurso como mero espectador. Y a mí me parece bien todo lo que se diga en un lado u otro sin salirse del marco de la legalidad.

Por último anunció a los periodistas que mañana por la mañana se celebrará un Consejo de ministros ordinario en la Presidencia.

En el Ministerio de la Guerra

Esta mañana el general Molero recibió varias visitas de elementos militares, entre ellas la del general Banguete y del coronel del 11 Regimiento de Artillería pesada.

Manifestación del ministro de Instrucción Pública

Al recibir a los periodistas el señor Villalobos en su despacho oficial del Ministerio de Instrucción Pública les manifestó que en la mayoría de las provincias las clases se han dado hoy con normalidad. Dijo que había recibido de algunos Rectores noticias desvirtuando algunas informaciones de Prensa sobre bre disturbios en centros escolares.

El ministro espera que el próximo lunes la vida escolar quede normalizada.

Añadió que anoche había recibido la visita de una Comisión de estudiantes a quienes había aconsejado que se reintegraran a las clases y se normalizara plenamente la vida escolar, pues el Gobierno no ha de resolver ningún asunto mientras no se reintegren los escolares a las clases.

Les aconsejó también la necesidad de que acaban las luchas estudiantiles para dejar paso a una convivencia entre todo el elemento escolar, sin distinción de ideologías ni matices.

DE SOCIEDAD

Después de pasar en Huesca una temporada salió para su casa de Zaragoza la bellísima, señorita Encarna Allué.

Usas notas de la Subsecretaría de Comunicaciones

En la Subsecretaría de Comunicaciones han facilitado una nota en la que se dice que no ha sido designado todavía el personal encargado de la recepción de actas electorales.

Por tanto es inexacta la información que sobre el particular publica un diario madrileño de la mañana.

También se facilitó otra nota en relación con el Concurso abierto para el establecimiento del servicio de radiodifusión en España. Se presentaron al mismo cuatro proposiciones.

Dichas proposiciones fueron examinadas por cuatro ingenieros y luego se solicitó informes ampliatorios a ingenieros industriales de la Subsecretaría.

Todo ello fué elevado por el jefe de la Sección de Radiodifusión debidamente informado por él al subsecretario quien envió el expediente a la Junta de adquisición de material para los servicios de la Subsecretaría.

El expediente pasó a informe de un Comité de técnicos, y así se encuentra en espera del dictamen.

En el Ministerio de Obras Públicas

Esta mañana estuvieron en el Ministerio de Obras Públicas, entrevistándose con el ministro señor Becerra, una Comisión de la Federación de Mecánicos de Obras Públicas. Les acompañaba el abogado asesor de la Federación.

Hablaron con el ministro de los despidos de tres mecánicos conductores de la Confederación Hidrográfica del Ebro y le expusieron la situación anormal en que se hallaban los chóferes desde la creación del Parque móvil del Ministerio.

Para un acto de izquierdas en Barcelona

MADRID.—Se encuentra en Madrid el señor Pi y Suñer, que ha venido con objeto de realizar algunas gestiones encaminadas a la organización de un gran acto de izquierdas en Barcelona.

Acuse de recibo

Amablemente nos comunica el nuevo director del Banco Popular de los Previsores del Porvenir la toma de posesión de dicho cargo.

Agradecemos a la deferencia, correspondemos ofreciendo estas columnas para cuanto pueda ser de interés general.

Lo que dice el ex diputado don Honorio Maura

MADRID.—El ex diputado perteneciente a Renovación Española don Honorio Maura, ha dicho a los informadores que la candidatura del frente contrarrevolucionario por Madrid será pública dentro de muy poco y que en ella, desde luego, figuran los señores Gil Robles y Calvo Sotelo. Para que quede ultimada solamente falta la designación de un candidato que todavía ha de indicar la Ceda.

Dijo que Renovación Española ha designado todos sus candidatos y que desde luego el número de ellos no se aproxima siquiera al que se había dicho.

Acción Popular tiene ya encajados dcientos diputados y toda vía ha de hacer nuevas designaciones.

La candidatura de izquierdas por Madrid

MADRID.—Sobre la candidatura izquierdista por esta capital se ha dicho que ha de estar integrada por cinco republicanos de izquierda, siete socialistas y un comunista. Sin embargo hay dificultades en el acoplamiento.

La mayor discrepancia estriba en la proporcionalidad de puestos entre los republicanos de izquierda y los comunistas.

Desde luego los socialistas exigen siete puestos. Y se quiere de una parte que el resto de candidatos sea formado por cuatro de izquierdas y dos comunistas; pero éstos quieren tres puestos y tres solamente para las izquierdas republicanas.

También en la determinación de quiénes han de cubrir los puestos socialistas hay discrepancias, ya que el sector que sigue las orientaciones de Largo Caballero, quiere a toda costa dejar fuera de la candidatura al ex presidente de las Cortes señor Besteiro y de otros representantes de grupo.

Portela abandona la Presidencia

MADRID.—A las ocho menos cuarto de la noche, el jefe del Gobierno abandonó su despacho de la Presidencia.

Dijo a los periodistas que solamente podía decirles que había recibido diversas visitas.

Entre ellas al señor Benítez de Lugo, quien pidió que el Gobierno no se ocupe de la situación producida en Canarias a consecuencia del reciente huracán que asoló comarcas enteras.

También he recibido—añadió el señor Portela—a una representación de las fuerzas vivas de Vigo con el alcalde de la población y varios ex diputados que me pidieron sean atendidas algunas necesidades de Vigo y muy especialmente cuanto se relaciona con su magnífico puerto.

Dijo el señor Portela que había sido visitado por los ministros de Trabajo y de Estado. Este vino a despedirse, pues marcha a Londres para ostentar la representación del Gobierno español en los actos de los funerales por el Rey Jorge.

El señor Becerra me comunicó algunos detalles que hacen referencia a su departamento ministerial.

Ahora señores—añadió el señor Portela—voy a someter a la firma de Su Excelencia varios Decretos. El índice presidencial les será facilitado a ustedes, como siempre, de madrugada.

Después del fallecimiento del Rey Jorge

LONDRES.—A los funerales por el Rey Jorge asisten los Reyes de Rumanía, Bélgica, Bulgaria, Dinamarca y Noruega.

El ministro de Estado en la Presidencia

MADRID.—Después de las seis y media el señor Portela Valladares llegó a la Presidencia donde recibió al ministro de Justicia. Pocos momentos después llegaba el titular de la cartera de Estado.

A las siete menos cinco minutos salió el ministro de Estado, quien manifestó a los periodistas:

—He venido únicamente para despedirme del jefe del Gobierno, ya que marchó a París y Londres para ostentar la representación del Gobierno español en los funerales por el Rey Jorge.

Conmigo—añadió el ministro—vienen el general Franco, en representación del Ejército, y el teniente coronel del Regimiento de Zamora al que pertenecía como oficial honorario el rey inglés fallecido.

“El Pueblo” ataca a Izquierda Republicana

VALENCIA.—El diario “El Pueblo” publica un artículo en el que dice que los autonomistas valencianos van a la lucha electoral solos, pues no han sido atendidas sus indicaciones para la formación de una candidatura netamente republicana.

En otros artículos dirige fuertes ataques a Izquierda Republicana,

Ayer se produjo un pequeño incidente en algunos centros docentes

VALENCIA.—Esta mañana, en la Universidad, se produjeron algunos incidentes entre el elemento escolar. El rector ordenó la clausura de las clases.

Detención de estudiantes

SEVILLA.—Han sido detenidos diez y seis escolares por promover alborotos.

Una entrevista con el rector de Oviedo

OVIEDO.—Los estudiantes celebraron hoy una entrevista con el rector de la Universidad señor Alas. Dijo éste a los escolares que con su actitud están solidarizados todos los catedráticos y que si alguno no lo está, no ha hecho tales manifestaciones.

Añadió que se mostraba de acuerdo con la conducta de los auxiliares de la Central que sacaron armas frente a los estudiantes, y que ayer le llamó el señor Villalobos para decirle que no retirase su nombre de la candidatura izquierdista.

Un estudiante le interrumpió y entonces el señor Alas, muy irritado le dijo que no aprobaría la asignatura mientras él fuera rector de la Universidad.

Ante estas manifestaciones los escolares se retiraron y han acordado mantener la huelga.

Golpes en abundancia

CORUÑA.—Los estudiantes del Instituto y de la Escuela de Comercio han producido incidentes. Entre grupos escolares de distintas ideologías se han repartido abundantes golpes.

Otra vez ha sido recogido “El Siglo Futuro”

MADRID.—Ayer volvió a ser recogido el diario tradicionalista “El Siglo Futuro”. Con esta son tres las recogidas que lleva en cinco días.

“Solidaridad Obrera”, en un título a cinco columnas, fija su posición ante la lucha electoral

BARCELONA.—El diario sindicalista “Solidaridad Obrera” en su número de hoy publica un titular a cinco columnas, con destacados tipos de imprenta, que dice: “La consigna de hoy, de ayer y de siempre: ¡No votar!”.

Preparativos electorales

LEON.—Los candidatos que integran el frente contrarrevolucionario han comenzado con gran entusiasmo y encastrando el apoyo del pueblo, su campaña electoral.

A pesar de fallar poco tiempo para la celebración de las elecciones, la única propaganda que se hace es la de derecha.

En la candidatura que como de centro se prepara, parece que figuran Díaz Arias, progresista y el ex subsecretario de la Guerra general Cabrejas.

Lea usted “La Tierra”

Una carta de Martínez de Velasco a “La Nación”

MADRID.—El jefe del partido agrario don José María Martínez de Velasco, ha dirigido hoy una carta al director del diario madrileño “La Nación”, en la que le dice que la candidatura que se presenta del partido agrario por Burgos no cuenta con concomitancia alguna con el Gobierno, ya que está integrada por los mismos elementos que fueron a la lucha en las elecciones del año 1935.

Termina diciendo que los agrarios han de estar unidos estrecha y lealmente a las demás fuerzas de derecha.

Provincias

En Toro hay vecinos que llevan tres días sin poder salir de casa a causa de la inundación

Un Consejo de guerra

GIJÓN.—Se ha celebrado un Consejo de guerra contra Juan José García, que fué un actor principal en la revolución de Octubre.

El fiscal solicitaba para él la pena de muerte, o en otro caso, la de reclusión perpetua.

El Tribunal ha dictado sentencia condenándole a la pena de reclusión.

Agresión a un estudiante fascista

SEVILLA.—El gobernador ha dado cuenta de que anoche, en la Ciudad Jardín, cuando subía a un tranvía, fué agredido a tiros Pedro Moncho, estudiante y significado fascista.

Los agresores no hicieron blanco y Pedro ha denunciado a dos de los que le hicieron los disparos. La policía detuvo a los denunciados como agresores.

Sin poder salir de las casas

TORO.—Varios vecinos de casas de esta localidad llevan tres días sin poder abandonar sus viviendas a consecuencia de estar las calles inundadas por el desbordamiento del río Duero.

Ocho casas hundidas

ARENAS DE SAN PEDRO.—A consecuencia del fuerte temporal de lluvia registrado estos días, se han hundido ocho edificaciones. No se han registrado desgracias.

Situación angustiosa

AVILA.—La situación verdaderamente angustiosa en que ha quedado el vecindario del pueblo de Candalea, de esta provincia, ha hecho que el alcalde haya comenzado el reparto de mil panes cada día.

Se ha solicitado el envío de auxilios económicos que aminore la miseria en que ha quedado este vecindario.

Continúa el “interés” del gobernador de Madrid

MADRID.—Hoy ha continuado el desfile de secretarios y alcaldes de los Ayuntamientos de la provincia de Madrid por el despacho oficial del gobernador civil, señor Morata.

El señor Morata ha dicho que la causa viva extrañeza el que estas visitas de los alcaldes sean comentadas como se hace por algunos periódicos, pues se trata de obtener unos datos estadísticos veraces para el conocimiento de la situación en la provincia.

Añadió que él no interviene en partido político alguno.

Extranjero

Contra un aplazamiento

GINEBRA.—La decisión de aplazamiento del incidente entre Rusia y Uruguay hasta el próximo mes de Mayo, ha sido motivo de protesta por parte del representante del Uruguay, que se ha opuesto rotundamente.

De la crisis francesa

PARIS.—A las once de la mañana el señor Serrault había dado fía a las consultas para la formación del nuevo Gobierno.

La lista que llevaba a someter a la aprobación del Presidente de la República pueda considerarse como un Gobierno de concentración republicana.

Para conmemorar un aniversario

BERLIN.—Para el próximo día 30, aniversario de la subida al poder en Alemania del partido nacionalsocialista, se prepara un gran desfile en el que tomarán parte los más antiguos propagandistas de las doctrinas del partido que gobierna en el territorio alemán.

El frío en Norteamérica

MINNEAPOLIS.—En el centro oeste de los Estados Unidos se sufre la ola de frío más intensa registrada desde hace treinta y cinco años.

Vientos helados, procedentes de Alaska y Canadá, han descendido hasta el centro oeste del país y se dirigen hacia el este con dirección a la costa del Atlántico, donde llegarán esta noche.

La temperatura más baja de toda la nación se ha registrado en International Falls, Estado de Minnesota, donde un viento helado del Arctico ha hecho descender el termómetro a 55 grados bajo cero (Fahrenheit), a las ocho y treinta de la mañana.

Entre Génova y Barcelona

ROMA.—Ha sido puesto en servicio el paquete rápido del Lloyd Triestino “Esperia”, que asegurará el recorrido Génova-Barcelona, línea cuya creación ha sido excelentemente acogida en los círculos turísticos y comerciales.

La nueva línea realiza también la unión rápida quincenal entre Egipto y España.

Huelga de empleados de ascensores

NUEVA YORK.—Los empleados de ascensores y otros servicios de los grandes edificios de esta capital, se declararon en huelga esta mañana.

La huelga afecta a 300 edificios de los barrios de Manhattan y Bronx.

Los huelguistas piden un aumento del cuarenta por ciento en los jornales y una jornada semanal de cuarenta horas.

Miles de empleados de oficinas que no podían subir al trabajo por estar sus oficinas en los pisos más altos de los rascacielos, formaban grupos en las calles a pesar del frío intensísimo. Otros decidieron subir a pie quince y más pisos.

Muchas oficinas se han visto obligadas a cerrar.

NUEVA YORK.—En toda la costa del Atlántico Norte se han registrado temperaturas bajo cero.

Un viento huracanado del norte del Canadá, hace que la ola de frío que atraviesa los Estados Unidos, sea la más intensa de las registradas desde hace 50 años.

Terrible ola de frío

NUEVA YORK.—Una terrible ola de frío ha asolado la región que va desde Montaña a Illinois, registrándose temperaturas de 29 hasta 48 grados bajo cero.

Han muerto varias personas de frío, y los médicos no dan abasto para atender a los que tienen los pies o las manos heladas.

Como en España

Los partidos se preparan para la lucha electoral

TOKIO.—Los partidos se preparan rápidamente para las elecciones.

La lucha principal entablada está entre los dos grandes partidos Seyukai y Minseito. Este intenta conseguir por lo menos docecientas treinta actas, que darían al Gobierno una mayoría efectiva.